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　――藤田さんが薬剤師レジデントを

目指したきっかけや理由を教えてくだ

さい。

　藤田　幅広い知識や経験を身につけ

るために、ある程度規模が大きく、幅

広い診療科がある病院に就職したいと

思っていました。大規模病院では通常、

最初の１～２年目は調剤室のセントラ

ル業務が主で、３年目くらいから病棟

に出て行く場合が多いと聞いていまし

た。できれば早いうちから病棟等の

様々な経験をしたいと考え、薬剤師レ

ジデントであれば、明確な教育プログ

ラムがあり、早いうちから経験を積め

ると思って選びました。

　――薬剤師レジデント制度の存在を

知ったのはいつ頃ですか。

　藤田　私が卒業した神戸薬科大学に

は、神戸大学との薬剤師レジデントの

連携プログラムがありました。いつ頃

かは覚えていないですが、大学の先生

から就職に関するお話があり、薬剤師

レジデントについて考えるようになり

ました。

　――今子さんが薬剤師レジデントを

目指した理由を聞かせてください。

　今子　私が初めて薬剤師レジデント

レルギーやサプリメント、副作用歴な

どを確認します。

　午後からは初回面談に加えて、以前

指導した患者さんの様子を見に行って

お話を聞いたり、新しくお薬が処方さ

れた時には気になっていることがない

かなどを確認したりします。病棟の

カンファレンスに参加することもあり

ます。

　――２年目になると病棟業務が増え

るとのことですが、病棟業務というも

のは１日中病棟に常駐しているのでし

ょうか。

　藤田　病院によって異なりますが、

そういうところもあるかと思います。

当院でも薬剤師用スペースがある病棟

もありますが、そうではない病棟の方

が多く、薬剤部で準備してから病棟に

上がって業務するというように、薬剤

部と病棟を行ったり来たりすることが

多いです。

　――今子さんの現況を教えてくださ

い。

　今子　私は今、救急病棟で研修を受

けていますので、朝８時前にきて、患

　――薬剤師レジデントはどのような

１日を過ごすのでしょうか。

　藤田　調剤室や注射室での業務、あ

とは病棟研修があります。例えば、病

棟研修の時は、朝８時前には来て、初

回面談や薬の投与が始まる患者さんの

説明のために、話す内容を考えたり下

調べしたりといった準備をします。午

前中は新しく入院する患者さんが多い

ので、その方の初回面談をします。ア

の存在を知った

のは、広島大学薬学部６年生で、就職

活動を始めた時でした。実務実習を地

元広島で受けた際に救急病棟に興味を

持ち、救急に力を入れている病院を調

べたところ、神戸市立医療センター中

央市民病院が厚生労働省の発表してい

る全国救命救急センター評価で７年連

続で１位を取り続けていることを知

り、さらに調べるうちに、薬剤師レジ

デント制度を知りました。

　救急病棟や集中医療に興味はありま

したが、高い能力が要求される救急分

野において自分がきちんとやっていけ

るのかという不安がありました。当院

のレジデント制度では、自分の興味が

ある分野の病棟を選択して業務を経験

できるほか、様々な部署や業務を幅広

く経験できます。もし自分にその分野

が向いていない場合に他の可能性を探

すこともできると思って、薬剤師レジ

デントとして２年間過ごすことにしま

した。

　――実際に早い段階から救急分野に

関わることはできていますか。

　今子　１年目はセントラル業務の割

合が多く、広く浅くいろんな病棟をま

わるという感じです。２年目は１病棟

あたり３カ月間の研修を３病棟選択し

て研修する予定になっていて、４月半

ばくらいから救急病棟で研修していま

す。２年目から救急に関われる病院は、

そう多くはないと思います。

　“薬剤師レジデント制度”という言葉を耳にし

たことはあるでしょうか。レジデントとは研修

医という意味であり、医師では公的な卒後初期

研修の枠組みとして位置づけられています。薬

剤師の世界でも、医師の制度を目標に独自のレ

ジデント制度を導入する病院が増えており、現

在全国に30施設ほどあります。今回は、神戸

市立医療センター中央市民病院の薬剤師レジデ

ント制度を修了し同院で働いている藤田拓俊さ

んと、同院で薬剤師レジデント２年目を迎えた

今子千鶴さんに、日本薬学生連盟広報部の山沢

智（日本薬科大学）、百瀬真梨（名城大学薬学部）

が聞き手となって、レジデントに進んだ理由や

魅力などをうかがいました。
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薬剤師レジデントの魅力とは

病棟研修で患者と面談
研究発表にも取り組む
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